



CONSEIL DES ANCIENS DE TROINEX

PROCES - VERBAL

Séance plénière du Conseil des Anciens

Lundi 09 décembre 2024

Salle du Conseil Municipal – Mairie de Troinex

9h30 – 11h30

Adopté par mail

Bureau

Coprésidente : Janine Berberat

Coprésident : Nicolas Muller

Secrétaire-Trésorière : Josiane Magnenat

Responsable « Troinex 2030 » : Olivier Siegrist

Responsable « Atelier informatique » : David Baddeley

Membre : José Pittet

Membres

Présent.e.s : Mmes Marianne Houriet, Georgette Pugin, Jacqueline Sakran, Marie-Christine Fouvy (ve*)
MM. Philippe Cerutti, Alexander Hawthorne, Patrick Hess, Thomas Jordi,
Jean-François Léger (ve*), Jean-Pierre Waefler

Excusé.e.s : M. Raymond Jeanrenaud, Mme Florence Maggy Duvernay (ve*)

Absent.e.s : Mme Marthi Ungar, M. Robert Haldi

(*ve : viennent-ensuite)

ORDRE DU JOUR

1. Accueil et adoption de l'OJ
2. Agenda 2025
3. Infos atelier informatique
4. Retour sur le rapport d'Evaluada avec M. J.-J. Ronchietto adjoint et Mme Metzger coordinatrice sociale
5. Infos Plateforme du réseau seniors de Genève
6. Infos de chacun et chacune
7. Divers

1. Accueil et adoption de l'OJ

Mme Berberat coprésidente du CdA ouvre la séance à 9h30 en nous souhaitant la bienvenue et en remerciant M. Jean-Jacques Ronchietto adjoint au Maire et Mme Stéphanie Metzger coordinatrice sociale qui vont animer le point 4 de l'OJ.

Elle excuse M. Jeanrenaud, et nous fait part du retrait de Mme Maggi Duvernay encore active professionnellement et qui ne peut pas, pour l'instant, se libérer le lundi matin.

L'ordre du jour (avec inversion des points 4 et 5 initialement prévus) est accepté sans remarque.

2. Agenda 2025

L'agenda 2025 de nos séances vous a été communiqué et n'engendre aucune remarque.

Mme Berberat rappelle que si un projet vous tient à cœur et que vous êtes disposé à l'organiser, vous pouvez toujours la contacter pour assister à une séance de bureau afin de travailler ensemble et mettre au point cette présentation.

Coprésidence :

Janine Berberat - tél +41 79 436 80 07 - jaberat@bluewin.ch
Nicolas Muller – tél +41 78 626 24 31 - mullernicolas@infomaniak.ch



3. Infos Atelier informatique (MM. Baddeley et Waefler, Mme Ungar)

M. Baddeley nous fait part de sa satisfaction pour les cours organisés cette année. Bonne fréquentation, les participants ont essentiellement des problèmes avec leur téléphone.

L'atelier va accompagner une participante à finaliser son projet de présentation d'un livre sur support informatique.

M. Baddeley va faire une petite pause en début d'année. M. JP Waefler sera opérationnel pour une reprise en 2025. M. Philippe Cerutti s'annonce intéressé à donner de son temps également pour cet atelier.

La teneur des cours de l'an prochain est encore à peaufiner.

4. Retour sur le rapport d'Evaluanda (M. J.-J. Ronchietto adjoint au Maire et Mme Metzger coordinatrice sociale)

Mme Berberat nous rappelle que, suite à la nouvelle constitution et au report des tâches aux communes, trois dossiers sont à surveiller : assurer un seuil minimal de prestations d'aide aux personnes âgées, fixer les modifications de prises en charge et de délégations des consultations sociales avec les modalités financières, et identifier les personnes âgées qui pourraient bénéficier de ces prestations afin de pouvoir lutter contre l'isolement.

La commune a donc contacté Evaluanda pour une étude sur la prise en charge actuelle de ces prestations à Troinex et repérer ce qui pourrait être amélioré, si nécessaire. Le CdA avait lu en son temps ce rapport et déjà analysé, critiqué et fait part de sa perception sur ce sujet, voir le PV du 03 avril 2023 qui vous a été envoyé avec la convocation à la séance d'aujourd'hui. Après discussion avec le Maire et ses adjoints, nous les avons sollicités pour qu'une présentation nous soit faite, d'où la présence de M. Ronchietto et de Mme Metzger pour nous permettre de comprendre à la fois l'état des lieux actuel du social à Troinex, pas seulement pour les aînés, et connaître le devenir de ces prestations. Vous pouvez vous référer au document Evaluanda que vous recevez et qui nous sera utile pour la suite de cette étude.

L'exécutif de la Mairie a été un peu surpris par l'ampleur de ce rapport et estimé qu'il n'était pas forcément adapté à notre commune, mais plutôt établi pour des grandes communes avec des infrastructures bien plus importantes qu'à Troinex. Néanmoins, cela a permis d'entrevoir des pistes et également de se rendre compte que la commune avait déjà entrepris bien des choses dans le sens demandé, et bien sûr elle reste consciente que l'on peut toujours s'améliorer.

Quelques points de ce rapport sont commentés :

0-4 ans

Nouvelle crèche (2023) + Garderie « Gaspard et Trotтинette » : listes d'attente.

Que faire pour pallier les manques actuels et compléter l'offre de la garderie ? Etude en cours.

Bibliothèque : accueil des classes – lectures intergénérationnelles actives - des conteuses ou conteurs seraient les bienvenus > poursuivre les recherches, par ex MDA.

A l'étude : un vélo-cargo chargé de livres qui pourrait être utilisé lors des manifestations pour inciter à la lecture.

Locaux disponibles pour une ludothèque ? Actuellement : non.

5-18 ans

Offre sportive : améliorer la communication avec les différentes structures pour leur permettre de faire connaître leurs prestations comme les tournois, concours ou autres manifestations.

Organiser, par exemple pendant les vacances scolaires, des activités intergénérationnelles, genre centre de loisirs mais sur une journée, en sollicitant des personnes de la commune spécialisées dans des domaines, tels que : arts, sports, jeux, etc., qui organiseraient des cours pour les plus jeunes.

Seniors 65 plus

Offre culturelle : la Mairie étudie une coopération avec les communes limitrophes y compris françaises. Un projet va être élaboré pour proposer diverses activités.

A l'étude également les mémoires de Troinex et de Bardonnex. N'hésitez pas, si vous avez des souvenirs ou des documents susceptibles d'enrichir ces recherches, de contacter M. Ronchietto.

Activités gérées par le service de la cohésion sociale, mentionner : le plan canicule - le transport (de personnes à mobilité réduite, de tout âge) par des chauffeurs bénévoles - le groupe de lecture - la gym senior.

Coprésidence :

Janine Berberat - tél +41 79 436 80 07 - jaberat@bluewin.ch
Nicolas Muller – tél +41 78 626 24 31 - mullernicolas@infomaniak.ch



Toutes catégories d'âge

Envisager pour les personnes seules, quel que soit leur âge et qui peinent à créer des liens avec les autres, un moyen sympathique et à peu de frais comme un lieu de rencontres avec des jeux de société, livres, journaux.

Qu'en est-il de la coordination des 22 sociétés communales ? Comment gérer et par qui ?

Par exemple, réunir une fois par année (par la Mairie) tous les présidents et trouver un fil rouge afin de travailler ensemble, de se coordonner et d'avoir une charte de communication qui permettrait, si une personne quitte son groupe, de s'assurer qu'elle n'a pas de problème (santé ou autre); cela apporterait une sensibilité par rapport aux besoins de chacun.e.

En cas de surcharge de travail, le service cohésion sociale devrait pouvoir « crier au secours » et contacter toute personne (même hors personnel communal) pouvant l'aider au cas par cas avec l'aval de la Mairie.

Pour améliorer les prestations de la Mairie, il serait souhaitable d'inclure le ressenti des habitants. Certains ont déjà soumis des projets. Reste à les analyser, les étudier et peut-être à les intégrer à l'existant déjà proposé.

Mme Metzger s'interpelle sur la précarité de certaines personnes habitant la commune. Ce sujet est uniquement du ressort de la Mairie au vu de la protection des données. Chacun peut malgré tout être à l'écoute, en participant aux manifestations ou par le voisinage par exemple, et signaler un potentiel cas social qui pourrait nécessiter une aide ou fournir des informations sur les structures existantes et susceptibles de trouver une solution à leurs soucis.

D'autre part, indépendamment des questions financières, nous constatons que ces personnes ne prennent pas toujours contact avec les services sociaux, d'où ce problème de communication. Comment leur faire savoir ce à quoi ils ont droit ? Peut-être étoffer l'Antenne sociale de la commune et prévoir des opérations ponctuelles d'infos (flyer avec adresses et N° tél. essentiels), par exemple lors de chaque envoi d'invitation à tout Troinex + diffusion dans les panneaux officiels + école, épicerie, centre sportif, etc.

La coordinatrice sociale tient une permanence sociale à la Mairie pour recevoir les différent-e-s habitant-e-s de la commune nécessitant des conseils dans le domaine social. Elle réalise également un suivi social de ces personnes, si nécessaire. Elle travaille en réseau, avec d'autres organismes de l'Etat et de la Ville de Genève, à savoir : Hospice Général, Pro Senectute, Imad, etc.

Prévoir un moyen de communiquer les infos dans le nouveau quartier des Crêts.

En plus du Troimag actuel, envisager la parution plus fréquente d'un mini journal communal à distribuer régulièrement avec insertion d'une page récurrente, mise à jour continuellement, rappelant les services communaux et cantonaux de première nécessité.

Relancer les sociétés, clubs sportifs ou tout un chacun pour que soient transmises des infos nécessaires à alimenter régulièrement ce mini-journal.

Quel que soit le support, la répétition et la régularité des informations sont des facteurs déterminants pour atteindre la population troinésienne.

Revoir la stratégie de la communication sur le site de la Mairie : supprimer tout ce qui est caduc, quitte à mettre ces anciennes infos sur une page « archives », pour faciliter la lecture des dernières actualités !

Le CdA prévoit de créer un groupe de travail sur cet épineux dossier de la communication. Eventuellement à agender à l'ordre du jour de la prochaine plénière.

5. **Infos Plateforme** (Mmes Berberat et Pugin, M. JF Léger)

Vu la forte participation des communes et l'ampleur du travail fourni dans les divers ateliers ces derniers temps, il est difficile de condenser toutes les informations pour la séance d'aujourd'hui. Ce résumé est reporté donc à notre plénière de février prochain.

La parole est donnée à Mme Georgette Pugin.

En avril 2024, le Conseiller d'Etat Thierry APOTHELOZ, en charge du département de la Cohésion sociale (DCS), a adressé à toutes les personnes en âge de l'AVS habitant le canton de Genève, un courrier les encourageant à participer au PANEL des SENIORS.

Coprésidence :

Janine Berberat - tél +41 79 436 80 07 - jaberat@bluewin.ch
Nicolas Muller – tél +41 78 626 24 31 - mullernicolas@infomaniak.ch



Le retour sur les résultats du premier questionnaire du PANEL des SENIORS sur le thème "Votre qualité de vie à Genève" a fait l'objet d'un rapport chiffré de 56 pages, envoyé le 25 novembre. Les seniors y ont exprimé leurs opinions, leurs critiques, leurs questions ou leurs souhaits sur une plate-forme Internet.

Le temps de parole restant étant trop limité en séance, se référer au résumé sur le PANEL des SENIORS, en pièce jointe. Chaque membre du CdA l'a reçu à domicile après la plénière.

6. Infos de chacun, chacune

Le 16 janvier 2025, lors de la soirée des vœux du Maire, M. Lavorel accueillera les nouveaux habitants, notamment des « Crêts ». Le CdA sera représenté par deux personnes.

7. Divers

Mme Berberat remercie toutes et tous, et notamment la mairie pour tout ce qu'elle fait déjà pour le bien-vivre.

Le CdA est à disposition pour se coordonner et travailler ensemble sur tous les dossiers à développer.

M. Hawthorne aimerait savoir quand l'arrêt de bus « Saussac » sera doté d'un abri ? M. Ronchietto précise qu'il y a eu un problème de communication entre concepteurs, fournisseurs et mairie. Après plusieurs reports, il semblerait que cet abri sera opérationnel dès février prochain.

Suite au refus du plan localisé de la parcelle « Lullin » : une séance est prévue début 2025 avec la participation des différents services concernés et les référendaires pour connaître leurs arguments et étudier comment améliorer le futur projet envisagé. La servitude de passage ayant été refusée, il faut revoir comment accéder à cette parcelle enclavée qui coupera l'axe de mobilité douce. La Maire est à l'écoute, mais c'est un projet privé qui pourrait être différé dans le temps, si les promoteurs jettent l'éponge suite aux tracasseries subies depuis quelques années.

Mme Berberat nous remercie de notre présence, nous souhaite de belles fêtes de fin d'année et nous donne rendez-vous le 10 février prochain.

La séance est levée à 11h 25

Josiane Magnenat
Secrétaire

Troinex, le 15.12.2024

Prochaine séance plénière : lundi 10 février 2025 à 9h 30

Lieu : Mairie de Troinex – salle du Conseil Municipal

Coprésidence :

Janine Berberat - tél +41 79 436 80 07 - jaberat@bluewin.ch
Nicolas Muller – tél +41 78 626 24 31 - mullernicolas@infomaniak.ch